



Ortsbeirat Petterweil



**Niederschrift
der
15. öffentlichen Sitzung
des
Ortsbeirates Petterweil
am
18. Mai 2019,
um
9:30
mit anschließender Ortsbegehung**

Beginn: 9:30 Uhr

Ende: 12:20 Uhr

Anwesend:

Herr Adolf Koch, Ortsvorsteher (SPD)
Herr Albrecht Gauterin (CDU)
Herr Marcus Klötzl (Die Grünen)
Frau Anke Milnik (CDU)

Abwesend:

Herr Ralf Schreyer, (SPD) entschuldigt

Magistrat: Herr Friedrich Schwaab (CDU)
Vorsitzende der Stadtverordnetenversammlung: Frau Ingrid Lenz (CDU)
Zahlreiche Bürgerinnen und Bürger
Ein Pressevertreter der FNP

Tagesordnung:

1. Eröffnung und Begrüßung

Ortsvorsteher Adolf Koch begrüßte alle Ortsbeiratsmitglieder, Stadtrat Friedrich Schwaab, die Vorsitzende der Stadtverordnetenversammlung, Ingrid Lenz, sowie die Bürger.

2. Mitteilung des Ortsvorstehers

Adolf Koch berichtete, dass es keine offenen Punkte von der letzten Ortsbegehung gab. Er erteilte das Wort an Herrn Schwaab.

3. Mitteilung des Magistrats

Herr Schwaab informierte die Anwesenden über die offenen Punkte:

- a) Die Luther-Linde wurde fertiggestellt und ist somit erfolgreich abgeschlossen.
- b) Der Austausch des Baumes in der Steingasse läuft, die Anpflanzung erfolgt in Kürze.
- c) Die Grünfläche gegenüber der Apotheke ist in Arbeit (Besichtigung erfolgte vor Ort).
- d) Noch in diesem Jahr ist die Renovierung der Straße Alte Heerstraße Ortsausgang bis zur Kreuzung der Verbindungsstraße Ober-Erlenbach/Karben vorgesehen.
- e) Bis 2020 Renovierung der Alten Heerstraße bis zur Rodheimer Straße Ortsausgang (Infoveranstaltung für die Bürger findet zu Zeitplan und Bürgerfragen statt)
- f) Die Bürgersteige werden währenddessen (s. e)) mitgemacht.
- g) Die Straßenschilder mit Legenden sind erledigt.
- h) Das Straßenschild in der Stettiner Straße wurde erneuert.
- i) Der Zaun am Bolzplatz am Riedmühlbach wurde erneuert.
- j) Im Frankenweg wurde eine Treppe zum Haus Nr.13 neu gestaltet.
- k) Das Hinweisschild zum Friedhof (von beiden Seiten lesbar) wurde angebracht.
- l) Alle erforderlichen Maßnahmen für die Abbiegespur zum Hofgut Gauterin bezahlen die Eigentümer, in diesem Fall Familie Gauterin.

Herr Schwaab erläuterte auf Anfrage von Herrn Koch die Renovierung des Bürgerhauses:

- Die letzte Aktion war der Austausch der Fenster zum Innenhof sowie die Fenster der Räumlichkeiten der Landfrauen und der Bücherei.
- Die Brandschutzmaßnahmen werden in diesem Jahr noch umgesetzt.
- Im Haushalt wurde festgelegt, dass die Außenfassade erst ab 2010 noch zu sanieren und zu streichen ist.
- 2020 erfolgt die Neugestaltung der Küche.

4. Verabschiedung der Niederschrift der 14. Sitzung (18.10.2019)

Zur 14. Ortsbeiratssitzung kamen von den Ortsbeiratsmitgliedern keine Einwände. Durch Handzeichen der drei anwesenden Ortsbeiratsmitglieder wurde die Niederschrift gebilligt.

5. Übergabe einer Spende vom letzten Dorffesterlös an Vereine

Dennis Vesper (Sprecher des Dorffestgremiums) übergab einen Scheck an folgende Vereine:

200,- Euro an die Petterweiler Spielgruppe

200,- Euro an die Kita Petterweil

200,- Euro an die Grundschule Petterweil

Ein großes Dankeschön an das Gremium und alle teilnehmenden Vereine, die ein tolles Dorffest mitgestaltet haben.

Herr Vesper teilte mit, dass das nächste Dorffest nach Absprache erfolgt, wenn keine anderen Feste anstehen.

Friedrich Schwaab dankte den Organisatoren für ein Fest, bei dem alle Vereine und Bürger miteinander gefeiert haben.

6. Begehung

6.1. Grünfläche: Ecke Sauerbornstraße/Robert-Blum-Straße

Herr Schwaab begrüßte Frau Nebel, Karbener Gartenarchitektin, die mit ihrem Team gerade die Neupflanzung gestaltete. Frau Nebel erläuterte den Bürgen warum ein Schotteruntergrund genommen wurde und welche Pflanzen sich besonders gut für diese Fläche eignen. Der Splitt wird später nicht mehr sichtbar sein, da die Pflanzen relativ schnell wachsen und pflegeleicht sind. Die Stauden sind dicht besetzt und werden die Fläche komplett zuwachsen.

1-2 Bänke werden noch aufgestellt.

Kritik eines Bürgers, dass die Bank zu nah am Wohnhaus ist, wird geprüft. Sollte durch Lärmbelästigung die Anwohner gestört werden, wird die Bank einen anderen Platz bekommen. (z.B. unterem Lindenbaum)

6.2. Legendenschilder (Ergänzung der Straßenschilder ehemaliger Petterweiler Persönlichkeiten)

Die Bürger konnten sie überzeugen, dass alle Legendenschilder, die der Ortsbeirat angeregt hatte, angebracht wurden.

6.3. Parkplätze: Ecke Alte Herrstraße/Oberpetterweiler Weg/Mauergärten

5 Parkplätze sind an Herrn Geist verpachtet worden. Ein öffentlicher Parkplatz gehört weiterhin der Stadt. Herr Geist erläuterte, dass die Parkplatzschilder schon vorhanden sind, aber noch nicht angebracht wurden. Jeder kann derzeit noch kurz parken, Dauerparker sind nicht erlaubt.

Die Grünflächen werden in den nächsten 14 Tagen durch eine Gartenbaufirma erneuert, was Herr Geist in Auftrag gegeben hat.

6.4. Gestaltung und Begrünung des Standorten „Luther Linde“ Alte Herrstraße 22

Die Gestaltung der Luther-Linde ist abgeschlossen. Da die Alte Herrstraße im Rahmen der Sanierung neue Bürgersteige erhält, wird über eine weitere Gestaltung der anliegenden Fläche nachgedacht. (z.B. neue Parkplätze)

6.5. Neubaugebiet. „Nördlich der Fuchslöcher“

Herr Koch präsentierte die Größe und die geplanten Gebäude des neuen Neubaugebietes. Herr Gauterin erläuterte den Bürgen den regionalen Flächennutzungsplan.

4 ha können in Petterweil verbaut werden, was nun in diesem Neubaugebiet realisiert wird. Bis Ende des Jahres können sich die Bürger für einen Bauplatz bewerben.

Zu Beginn wird die Feuerwehr ein großes Areal für ein neues Feuerwehrhaus bebauen. Ein Plan, wo und wie die Feuerwehr ihr Objekt geplant hat, kann man im Schaukasten Sauerbornstraße oder bei der Feuerwehr sehen.

Weiter geplant ist eine neue Kindertagesstätte, die an das Feuerwehrhaus grenzt.

Herr Gauterin, der im Bauausschuß sitzt, erwähnte, dass die restliche Fläche des neuen Neubaugebietes zu ca. 50% für Mehrfamilienhäuser und der Rest für Einfamilienhäuser ausgewiesen wird.

6.6. Sporthalle: Besichtigung nach finalen Fertigstellung

Die Sanierung der Petterweiler Sporthalle ist abgeschlossen. Ca. 2 Mio. Euro wurden investiert. Die Umkleiden und die Duschräume wurden gerade fertiggestellt.

6.7. Baugebiet „Unterm Wiesenbrunnen“ in der Riedmühlstraße

Herr Schwaab erläuterte anhand eines Bauplanes das neue Baugebiet. Dort sollen ca. 3 Reihenhäuser entstehen.

Eine Diskussion ob der Zulässigkeit der Bebauung entbrannte zwischen einer Anwohnerin und Herrn Schwaab. Herr Schwaab verwies Frau Leverenz mit ihren Fragen an die zuständigen Behörden. Der Ortsbeirat und der Stadtrat sind für rechtliche Fragen nicht die richtigen Ansprechpartner.

6.8. Friedhof: „Alte Trauerhalle“ und „Neues Urnenfeld“

Wolfgang Seifert, ein Architekt aus Petterweil, hat einen Plan erstellt, wie die alte Trauerhalle umgestaltet werden kann, um sie zu erhalten.

Herr Koch bittet die Bürger, bis Ende August Ideen einzubringen, wie die alte Trauerhalle genutzt werden kann. Die Kosten werden dann von Herrn Seifert ermittelt. Das neue Urnenfeld ist sehr gut angenommen wurden. Die Kosten für das Rondell beliefen sich auf 28.000 Euro.

Bisher erhielt Herr Koch nur positive Rückmeldungen.
Der Platz für ein zweites Rondell wäre bei Bedarf vorhanden.

7. Verschiedenes

1. Auf Anraten von Herrn Schwaab soll ein Teil der Friedhofshecken entfernt werden. Dadurch hätte der Bauhof weniger Grünflächen zu pflegen und die Erschießung der einzelnen Gräber werde einfacher.
2. Der Glascontainer Ecke Riedmühlstraße sackt ab. Hier besteht dringender Handlungsbedarf.

Die Ortsbegehung endete um 12.20Uhr

Nächste Ortsbeiratssitzung

Die nächste Ortsbeiratssitzung ist geplant für Mittwoch, den 26. Juni 2019 um 20:00 Uhr im Albert-Schäfer Haus.

Adolf Koch
Ortsvorsteher

Anke Milnik
stellv. Schriftführerin